

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levant

Notas de actualidad

Poco a poco, pero sin precipitaciones ni estímulos que no sean del propio deber, va el Directorio desarrollando su programa, un programa no trazado con ánimo de exhibirlo tan sólo, como sucedía generalmente en épocas anteriores, sino concebido y realizado a medida que el conocimiento de las necesidades nacionales lo imponen.

A los decretos anteriores que iban venido a remediar daños póstictos, siguen otros de verdadera trascendencia, como es el de incompatibilidades. De ahora en adelante los que hayan sido ministros, vocales del Consejo de Estado, subsecretarios, directores generales o que hayan pertenecido al Directorio, no podrán ser consejeros de Compañías o Sociedades que tengan contrato con el Estado, ni tampoco podrán ser abogados asesores ni desempeñar cargo alguno retribuido o gratuito en las mismas.

Suponemos que aunque al Directorio no se le hubiera ocurrido tan honestísima idea, las Compañías, las Sociedades, las empresas industriales pronto se aligerarían de la pesadumbre de unos sueldos completamente inútiles, porque si se daban era con vistas a la ayuda del Estado, al favor del Gobierno, a la tolerancia del Parlamento. Pero en la actualidad, perdida en absoluto la influencia de los hombres políticos, para qué los necesitan las entidades que los regalaban honítilmente pingües sueldos?

El mencionado decreto no lo consideramos, pues, sino como una medida que llamaremos de pudor nacional.

El marqués de Estella ha dicho a los periodistas que se está ultimando el decreto reorganizando los Municipios de toda España. Verdaderamente no puede pedirse una reforma de más trascendencia que la indicada, porque con ella se puede llegar al ansiado descaje del caciquismo, y, por tanto, a la posibilidad de que exista un Parlamento que pueda llamarse intérprete de la opinión nacional.

De todos los proyectos, de todas las reformas que el Directorio pueda realizar, ninguna como esa revisión severa de la ley Municipal, en algunos puntos tan incongruente que parece hecha para soslayar su cumplimiento. Por eso consideramos que si de una manera clara, contundente, radical, se procede a variar lo que la mencionada ley tiene de ineffecto o de fácil mixtificación, se habrá dado un paso de gigante en la reforma integral de la ciudadanía.

Pero las gentes, que solo se preocupan de lo que puede causar más efecto de galería, parece que esperaban que el decreto sucesional prometido fuere el de una revisión de las fortunas de nuestros hombres públicos, medida que, caso de haberla pensado el Directorio, entendemos que no debe ponerse en práctica sino después de una meditada labor y de una cautela sabia.

A pesar de la fuerte ronquera que padece desde que salió de Nueva York Mr. Lloyd George pronunció otro discurso en Massey Hall, donde se habían congregado para oírle no menos de 5.000 personas.

El tema de su elocuente peroración fue propagar el sostenimiento a toda costa de la unidad de imperio para que la Gran Bretaña no se encuentre debilitada en los críticos días que se avecinan, pues con tales las condiciones

de la situación en Europa que, a menos que inter venga alguna gran influencia hasta ahora desconocida, es de temer otra gran catástrofe.

En su marcha al través de la ciudad, el ex primer ministro inglés fué objeto de una delirante ovación por parte del público, esperándole frente al Palacio Municipal más de 10.000 personas, a las cuales dirigió la palabra, sirviéndose del megáfono [o bocina para hacerse oír.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de sus posesiones de La Palma don Juan Antonio Carrión y su distinguida esposa.

Notas varias

A nuestro compañero en la prensa don José Moncada Moreno le fué impuesta por el excelentísimo Capitán General del Departamento, el pasado domingo, la Cruz de Mérito que le ha sido concedida por el Gobierno de Portugal.

Ayer celebró su onomástico la bella y distinguida señorita cartagenera, Teresita Fernández, hija de nuestro amigo el contador de navío don Manuel.

También celebró sus días su señora madre doña Teresa Truchand.

Enfermos

Está restablecida de su enfermedad la distinguida señora de Ouesta.

Se encuentra enferma la monísima niña Charito Rodríguez Aguirre hija del comandante de Artillería don Federico Rodríguez Belza.

Taller de Plateado en Lunas

Se restauran toda clase de espejos
ALMAOEN DE CRISTALES
SIXTO ALONSO
Cuatro Santos, 38. Teléfono mim. 212
Cartagena

El momento actual

Las subexistencias Nota oficial

En la sesión celebrada ayer por la Junta de Subexistencias, y al tratar de la escasez que se observa en las existencias de los almacenistas de plaza, hubo de acordarse el comunicar al señor Delegado del Gobernador Civil el criterio unánime que a dicha comisión asiste, de que la única y exclusiva solución de este problema latente, estriba en la disposición que el Directorio Militar pudiera llevar a efecto decretando la libre importación del azúcar en España.

Igualmente se acordó que se haga una visita de inspección diaria a todas las panaderías, a fin de averiguar quienes son los industriales que infringen el precio, peso y calidad que fué acordado últimamente.

En visita de inspección

Marcharon a Mazarrón para hacer una visita de inspección a aquel Ayuntamiento, y cuyos trabajos habrán comenzado ya, una comisión militar compuesta del capitán don Luis Pavia y teniente don Lorenzo Giménez, pertenecientes al 38 de línea y el teniente don Celerino Sánchez, de la Oja de Recluta.

Relación de multas impuestas por la autoridad militar

La autoridad militar encargada en esta de los servicios de orden público, ha impuesto las siguientes multas:

Al ex alcalde don Diego González, 50 pesetas por no llevar carnet el chófer de su automóvil.

A Jaime Andreu, Celerino Campiño, Antonio Roche y María Rodríguez, 3 pesetas a cada uno, por diversas faltas.

A Buenavido Peñalver, de San Antón, 100 pesetas por vender con exceso sobre la tasa.

A Dolores Sánchez, 30 pesetas por idem.

A Juan Azcar Nieto, lechero, 15 pesetas por idem.

A Fernando Mendoza, 10 pesetas por idem.

A Tomás Sánchez Izquierdo 25 pesetas por exceder.

A Ignacio Monserrate 15 pesetas por desobediencia.

José Semitiel Rodríguez

Perito Agrícola
Matriculado en esta Población
Calle de Isaac Peral n.º 3 — principal
Planos y Medidas de Fincas
Asuntos Particionales
Horas de Oficina de 9 a 13.

El monumento a los héroes de Santiago y Cavite

Por noticias particulares se sabe en esta ciudad que la inauguración del Monumento a los héroes de Santiago y Cavite se verificará el día doce de Noviembre, fecha en que vendrán a Cartagena los Subseanos y el jefe del Directorio, señor Marqués de Estella.

Cuando la noticia se conozca oficialmente, esperamos que la comisión de festejos activará sus trabajos para señalar un buen programa, dada la solemnidad del acto.

Don Honorio Inglés

Viva contrariedad produjo en Cartagena la detención e incomunicación de nuestro particular amigo, el comisario de Policía don Honorio Inglés Pizarro. La comisión en todos los circuitos el pasado viernes fué éste: Honorio Inglés detenido en Barcelona y denunciado por el delito de cohecho.

El Juzgado del distrito del Norte de la ciudad ovdal ha trabajado sin descanso para esclarecer la verdad de los hechos. El juez don Luis Emperador Felez, ordenó fuera conducido a su despacho el detenido señor Inglés, sometiéndole a un larguísimo interrogatorio que se prolongó cerca de dos horas y media, ingresando de nuevo, terminada la declaración, en los calabozos para poder practicar por la tarde algunas diligencias de urgencia, relacionadas con citas dadas a personas por el detenido para demostrar su inocencia en el hecho de que se le acusa, y de las que habla de resolver el Sr. juez del Norte, según su resultado, dejándole en libertad u ordenando su traslado a la Prisión Celular.

Continuó el Juzgado del Norte la tarea empezada practicando algunas diligencias y recibiendo declaración a algunos testigos que han sido citados al efecto.

Parece que la denuncia fué hecha por unos sujetos llamados Buenaventura Bagot, Tomás Macarración Poloramas, José M. Ballester y una mujer llamada Isabel Ojiment, autores de un timo de 28.000 pesetas por el procedimiento de los billetes falsos.

Estos sujetos pertenecen a una importante banda de timadores a los que hace tiempo vaná persiguiendo la Policía.

VIII ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Isidoro Calín Aranda
falleció el día 17 Octubre 1915
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de P. S.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes, de 8 a 12, cada media hora, en la iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelatos tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EL PALUDISMO LAS CALENTURAS

Disaparecen radicalmente tratándose con las renombradas
Píldoras de la Cruz Negra
prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos

No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de
Hijos de B. Diez-Canseco.-La Bañeza (León).
Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguería, Cartagena.

El jefe de la banda reside en Sabadell.

La prensa de Barcelona y contando se de este suceso ha recordado el hecho de que el señor Inglés fué uno de los comisarios que con más ténor combatió al terrorismo catalán y a ella que hará unos tres años fué víctima el señor Inglés de un atentado del que afortunadamente salió ileso y nada de extraño pudiera tener que se tratara de una vejarzo.

En Cartagena se ha venido con extraordinario interés leyendo todo lo relacionado con este suceso y todos estábamos conformes en apreciar de que don Honorio era inocente.

La labor del Juzgado así lo ha corroborado por cuanto después de múltiples declaraciones y careos nuestro paisano ha quedado en libertad y respetado en el cargo de comisario jefe en Alicante.

Nos alegramos nuevamente de este lioso resultado y desde estas columnas felicitamos al amigo don Honorio que ha podido comprobar su honorable conducta y limpia honradez ante la mala fé y ansia de vengarse a caso de unos malhechores.

Se salvará el acorazado «España»

Las noticias que hoy se tienen del salvamento de nuestro hermoso acorazado «España» son muy optimistas. Los técnicos italianos han practicado un reconocimiento en su casco, teniendo la esperanza de poder ponerlo a flote.

Los obreros llegados de este Arsenal han comenzado a desmontar la artillería gruesa.

Mucho nos alegraremos de que la impresión que hoy tienen los técnicos italianos sea pronto realidad.

En 3.ª plana originales de interés.

Información de Guerra

Varias noticias

—Han hecho su presentación en este G. M. en el día de hoy los signatarios Jefes y Oficiales:

Capitán de Infantería, don Alfonso Barizo, presentado de Huesos.

Ha verificado su presentación en esta plaza el Coronel de Artillería don Joaquín Calderón Ozores, destinado a esta Comandancia por R. O. de 1.º del actual, haciéndose cargo del mando de la misma con las formalidades reglamentarias.

—En el regimiento Sevilla ha dado esta mañana una conferencia a la tropa sobre «Disciplina» el comandante don Vicente Sánchez Graña, que ha sido muy felicitado.

—Se ausenta con permiso el capitán del regimiento Sevilla don Luis Pavia Vaillant.

—Continúa el regimiento Cartagena las prácticas militares ordenadas.

Ayer efectuó una marcha a La Unión desarrollando el siguiente tema:

«La plaza es atacada por el frente de tierra. El enemigo según las últimas noticias está situado en la línea Murcia-Torrevieja. Un Batallón recibe orden de proteger la marcha de un importante convoy a La Unión».

La tropa comió al mediodía en La Unión, regresando al cuartel anoche.

Hoy se ha verificado otra marcha a Galifa, bajo el siguiente tema: Un batallón ocupa el núcleo principal del caserío de Galifa; al ser atacado por fuerzas superiores tiene que retirarse a Canteras combatiendo.

El itinerario ha sido: Plaza de España, por la carretera de Lorca a Tante-Gorre, Los Días y Galifa, regresando a Canteras.

Se ha distribuido la comida a la tropa en Galifa, regresando a las 8 a Cartagena.